

FIGAN 2009, el sector pecuario y el nuevo gobierno



Estimado amigo, lector de Mundo Ganadero: hace un par de semanas cerró sus puertas, la novena edición de FIMA Ganadera, FIGAN 2009. Ciertamente, nadie de los que intervenimos en su organización esperábamos un resultado global tan positivo, aunque, ante la realidad socioeconómica actual con su correspondiente carga psicológica no positiva, no se han podido alcanzar las cifras propuestas al finalizar FIMA Ganadera 2007: 90.000 m², 900 expositores, 60 encuentros, jornadas y seminarios profesionales y 70.000 visitantes.

No obstante, y a pesar de las mencionadas circunstancias, este encuentro profesional, nacido a mediados de los años 90 como escisión de FIMA Agrícola y con una superficie inferior a 8.000 m², se ha consolidado definitivamente en sólo 16 años (dicho sea con toda la humildad del mundo, pues todavía queda mucho por hacer y por mejorar), no sólo como la Feria Pecuaria Internacional más importante de la Península, sino también como un referente ferial para la zona mediterránea.

Los hechos ponen de manifiesto la vitalidad, profesionalidad y afán de superar las adversidades del sector

En efecto, a pesar de la situación económica y anímica poco positiva que atraviesa el sector pecuario de la UE y, sobre todo, de España, 810 expositores de 24 países estuvieron presentes, ocupando más de 75.000 m² correspondientes a los Pabellones 4, 5, 6, 7 (con más de 1.000 animales presentes), 8 y 9 de la Feria (junto con el Pabellón 3 habilitado como comedor para acoger las comidas vinculadas a las 58 jornadas técnicas, seminarios y encuentros -una cifra récord también-, que tuvieron lugar en estos cuatro días).

Mención especial al protagonismo de las Misiones Comerciales. Más de 140 empresas importadoras-exportadoras procedentes de una veintena de países han llevado a cabo un intenso programa de encuentros con los expositores, y

han cerrado importantes acuerdos económicos (por ejemplo, la delegación venezolana, que ya lleva cuatro ediciones visitando nuestro certamen, lleva cerrados acuerdos por un valor superior a los dos millones de euros).

Por su parte, los visitantes, mayoritariamente profesionales, no han faltado a la cita. En esta edición se ha batido también la cifra de visitantes controlados a través de los tornos de entrada (más de 55.000), lo supone un incremento de un 10%, aproximadamente respecto a 2007 (a esta cifra hay que añadir, una parte de los asistentes a los encuentros profesionales -casi 4.000 personas- y los invitados especiales).

El MARM no estuvo representado en la inauguración

Sólo cabe señalar un lunar en este contexto. En el acto inaugural, donde estuvieron presentes el presidente de la CC.AA. de Aragón, el consejero del ramo y otras autoridades autonómicas, el Estado (léase el MARM) no tuvo representación (tampoco estuvo nadie del principal partido de la oposición, todo hay que decirlo).

Bien es cierto, que el Ministerio ha apoyado, un año más, de forma inequívoca, decidida, muy importante y positiva a FIMA Ganadera (el stand del MARM, la reunión de su director general con los responsables de ganadería de las distintas autonomías, o la presencia del propio director general en una de las comidas de Presidencia, son muestras claras y muy de agradecer).

Pero precisamente en este año, ante la situación descrita, la presencia de alguna personalidad relevante del MARM en el acto inaugural hubiera sido muy reconfortante para todos.

Al margen de estas consideraciones, los hechos reseñados ponen de manifiesto la vitalidad, profesionalidad y afán de superar las adversidades de un sector fundamental para la economía española (léase para nuestra balanza de pagos). Un sector, el sector ganadero español (primer eslabón de la cadena alimentaria, con sus correspondientes sub-eslabones: industria de piensos, laboratorios, maquinaria, instalaciones, transporte, etc.) capaz de invertir, para estar en FIGAN 2009, que se desplaza

masivamente a Zaragoza, que busca informarse y formarse, que cierra negocios, que sigue a pesar de todo invirtiendo, y que genera un ambiente de sensatez, de esperanza, y de razonado y razonable optimismo, que sólo puede merecer la calificación de maravillosamente positivo y profesional.

La última remodelación del Gobierno

Aunque hay un viejo adagio que dice “todo colectivo tiene a los dirigentes que se merece”, éste no parece ser el caso del sector ganadero español. Confiábamos que en esta última remodelación del Ejecutivo se abordara con seriedad y profundidad el tema de la agricultura y de la ganadería, se desmontara el invento poco afortunado que es el MARM, y se volviera a dar a la agricultura, a la ganadería, a la pesca, al sector forestal el protagonismo que merecen (y por supuesto, al medioambiente, a la alimentación, al agua y a todos los etcéteras que se quiera).

Esperábamos que, en lo que a nuestro sector se refiere, primara la lógica y la sensatez, y recuperaríamos nuestra Institución (léase Ministerio), fundamentada en un equipo que se pudiera sentir por conocimientos y vocación verdaderamente agrarista, en el sentido más amplio, profesional y positivo del término (que es lo que realmente necesitamos con la máxima urgencia).

La deriva de la PAC está creando graves inconvenientes y perjuicios (por ejemplo, en el transporte). Cada vez tenemos menos peso específico en Bruselas. No se están abordando de forma consecuente y con visión de futuro temas tan cruciales como las verdaderas cadenas de valor, el establecimiento de unas políticas eficientes, eficaces y transparentes de márgenes; la necesaria reestructuración empresarial y su financiación; el relevo generacional (tema complejísimo); la integración socio-económico-política del medio rural en la sociedad del futuro; la rentabilización de las empresas agropecuarias, a través de la racionalidad y los precios, etc.

Tenemos una nueva vicepresidenta económica: ¿ha dicho algo en su toma de posesión acerca de nuestro sector?, ¿lo ha mencionado el propio presidente en sus últimas comparecencias?, ¿sabrá que existimos?, ¿algún miembro del nuevo Ejecutivo ha sido capaz de decir que el MARM no funciona, por mucho trabajo, ilusión y buena voluntad que le ponga nuestra ministra (a la que los medios llaman ya “la ministra del medioambiente”)?

Porque es imposible que este Ministerio pueda funcionar con eficacia, con la anti-estructura con que ha sido dotado, dónde un solo director general tiene que asumir el 75% de las responsabilidades del antiguo MAPA y saber de todo lo que concierne a la ganadería y a la agricultura (sencillamente, demencial).

En la coyuntura actual, el sector ganadero tiene sumamente complicado generar un desarrollo cuantitativo y cualitativo, económicamente rentable, si no está inmerso en el contexto de una adecuada Política Agraria a nivel del Estado y, por ende, de las CC. AA. Desgraciadamente, no parece ser ésta una de las prioridades del nuevo Gobierno. ¡Mal asunto!

Amigo mío, lamento mucho no poder ser más positivo para endulzar un poco la vuelta de las vacaciones de Semana Santa, pero esto es lo que entendemos que hay, y así se lo contamos.

Un saludo tan cordial como afectuoso,

Carlos Buxadé Carbó

INSECTICIDAS



La gama de insecticidas más completa del mercado

